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            Monsieur le Directeur Académique, Mesdames, Messieurs, 

 

  

 Nous tenons, comme toujours, à remercier les services de la DOS pour les documents 

transmis bien en amont nous permettant leur étude attentive. Nous tenons aussi à la remercier 

pour sa qualité d'écoute et pour la prise en compte de nos alertes et nos remarques sur certains 

postes qui pourraient être maintenus ou créés, ce qui demande de contacter les Chefs 

d'établissement concernés et il y en avait beaucoup après le groupe de travail du 5 mars ! 

Cette année, c'est encore 27 chaires supprimées pour l'an prochain sur les Yvelines ; ceci avant 

le groupe de travail. Alors que dans le même temps, nos effectifs sont en hausse constante, 

« comprend qui peut » dirait Bobby Lapointe ! Sauf que là, cela ne nous fait pas rire ! 

Espérons que les remarques des organisations syndicales aient permis de revenir sur des 

suppressions ou de transformer des BMP en chaires. Comme vous le savez, nous ne 

manquerons pas de faire observer, l'an prochain, les postes créés suite à nos interventions et 

qui étaient finalement « pérennes ». 

Seul changement par rapport aux deux années passées, ce sont les collèges plus que les lycées 

qui sont impactés par ces suppressions de postes mais toujours les mêmes disciplines 

touchées : lettres classiques, allemand, maths et gestion administration ! Ah, non, ajoutons les 

CPE cette année et ce n'est pas votre parallèle avec les cadeaux offerts aux enfants pour Noël 

amenant à faire des choix en fonction du budget, qui saurait nous faire accepter ceci ! Certes, 

c'est une demande imposée par le rectorat qui répond à la commande ministérielle mais cela 

ne suffit pas de dire cela ! Au moins, avec des cadeaux raisonnés ou raisonnables, les parents 

veulent avant tout faire plaisir aux enfants. Là, ce gouvernement fait des économies sur 

l'éducation et l'encadrement des élèves et c'est inacceptable car les méfaits seront constatés 

plus tard… quoique, certains, déjà, notent la non-attractivité du métier d'enseignant depuis 

quelques années et il va de soi que ceci est imputable à nos conditions de travail et à l'absence 



de toute reconnaissance. Et puis, cela donnera encore l'occasion à certains médias d'accuser 

l'école de ne pas faire son travail convenablement alors qu'on souhaiterait simplement que 

ceux qui tiennent ces discours viennent prendre notre place pour un mois et découvrir nos 

réelles conditions de travail : et non pas de rendez-vous avec la médecine de travail ou plutôt 

en moyenne un en 32 ans de carrière ! Les pauses ? Elles servent à aller voir les collègues ou 

l'administration pour parler des élèves. Les jours sans face à face pédagogique et les vacances 

qui font prétendument de nous des privilégiés ?  Ils servent à préparer nos cours et à corriger 

nos copies ! Notre métier est de plus en plus vilipendé et méprisé, ce qui n'était pas le cas en 

plein confinement, mais ceci a vite été oublié et notre ministre en profite ! Je ne parlerai même 

pas du dernier protocole sanitaire qui montre clairement que les enseignants font partie des 

pertes collatérales et que seule l'économie est importante ! 

Par ailleurs, vous avez évoqué la mise en place d'un groupe de travail sur la carte des CPE, 

espérons que ce n'est pas une vaine promesse comme tous les GT qu'on nous a régulièrement 

annoncés dans cette instance et qui ne se sont jamais tenus ! 

L'adage populaire dit que souvent tout finit avec des chansons et bien, je ne peux que vous 

inviter à écouter l'interview d'Eugène Ionesco mise en musique par Hugues Le Bars, intitulée 

«  J'en ai marre ». Oui, les personnels de l'éducation nationale sont  bien fatigués ! 

En vous remerciant, Monsieur le Directeur Académique, Mesdames et Messieurs, de votre 

attention. 

            

      Sylvie HOPKINS, représentante du Sgen-CFDT  au CTSD du 78                    
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